

Editorial

Con profunda satisfacción y orgullo, celebramos el décimo número de la revista científica de la Universidad de la Defensa Nacional. En estas diez entregas, esta publicación se ha consolidado como un espacio de intercambio y reflexión académica, donde las ideas, investigaciones y descubrimientos de nuestra comunidad universitaria han encontrado un lugar para desarrollarse y llegar a nuevas audiencias, tanto en el ámbito nacional como internacional.

A lo largo de estos años, la revista ha sido un reflejo del compromiso de nuestra universidad con la excelencia y la innovación en el conocimiento científico y tecnológico. Los artículos publicados han abarcado un amplio espectro de disciplinas, desde la defensa y la seguridad nacional hasta las ciencias sociales, la ingeniería y las ciencias exactas, lo que nos permitió construir un espacio multidisciplinario donde el conocimiento fluye sin fronteras. En este proceso, cada edición ha sido testigo de los cambios y desafíos que enfrenta nuestra sociedad, y de cómo la ciencia y la tecnología contribuyen a encontrar soluciones responsables y sostenibles.

Este décimo número es, sobre todo, un momento para agradecer a los investigadores, académicos y colaboradores que han dedicado su tiempo, conocimiento y esfuerzo para hacer de la revista lo que es hoy. A nuestros autores, quienes han compartido sus valiosos trabajos; a los revisores y evaluadores, cuya rigurosidad ha garantizado la calidad de cada artículo; y al equipo editorial, que ha sido el motor que impulsa este proyecto, transformando cada idea en una contribución tangible al desarrollo científico.

En estos años, nuestra publicación ha sido no solo una herramienta de divulgación, sino también un catalizador de diálogo y cooperación que fortaleció los lazos entre las instituciones académicas y los organismos de defensa y seguridad. Este vínculo es una muestra de cómo el conocimiento académico puede tener un impacto real en la construcción de una sociedad más segura, justa y próspera.

Al mirar hacia el futuro, renovamos nuestro compromiso con el rigor, la ética y la apertura al conocimiento. Esperamos que los próximos diez años nos traigan nuevos desafíos, pero también nuevas oportunidades de crecimiento y aprendizaje. Que esta revista continúe siendo una plataforma para aquellos que buscan contribuir, desde la ciencia y el conocimiento, a un mundo mejor.

A todos quienes han sido parte de esta travesía, les extendemos nuestro más sincero agradecimiento y los invitamos a seguir siendo parte de esta historia.

Daniel Esteban
Sec. de Ciencia, Tecnología
e Innovación UNDEF